



CANADA

**C
o
m
m
u
n
i
q
u
é**

n° 65

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE
LE 11 JUILLET 1973

SECRET
CONFIDENTIAL

12/10/73

JUL 25 1973

11/13/73

NOMINATIONS DIPLOMATIQUES

DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS
MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

SECRET
CONFIDENTIAL

Le Secrétaire d'Etat aux Affaires extérieures,
Monsieur Mitchell Sharp, annonce aujourd'hui les nominations
suivantes qui prendront effet dans les prochains mois.

M. Robert McDonald Adams, 44 ans, d'Ottawa, sous-ministre
adjoint (Immigration) au Ministère de la Main-d'Oeuvre et de
l'Immigration, au poste de consul général à San Francisco, Cali-
fornie. Il succèdera à M. J.S. Nutt qui reviendra à Ottawa.

M. J. Alan Beesley, 45 ans, de Victoria (C.-B.), directeur
général du Bureau des affaires juridiques, au poste d'ambassadeur
en Autriche, représentant permanent auprès de l'Organisation des
Nations Unies pour le Développement Industriel et représentant
permanent auprès de l'Agence Internationale de l'Energie Atomique.
Il succèdera à M. N.F.H. Berlis qui reviendra à Ottawa.

M. Georges Henri Blouin, 52 ans, de Montréal, directeur général
du Bureau du personnel, au poste d'ambassadeur en Espagne. Il succèdera
à M. J.E.G. Hardy qui reviendra à Ottawa.

M. Malcolm Norman Bow, 54 ans, de Vancouver, directeur de la
Direction de l'Amérique latine, au poste d'ambassadeur à Cuba. Il
succèdera à M. K.C. Brown qui reviendra à Ottawa.

M. Frank B. Clark, 55 ans, de Dryden (Ont.), chargé d'affaires à
Manille, et précédemment du Service des Délégués commerciaux, au poste
de premier ambassadeur canadien aux Philippines.

M. Jean-Louis Delisle, 61 ans, de Québec, directeur de la
Direction Relations avec les universités, au poste de consul général
à Boston, Massachusetts. Il succèdera à M. J.F.-X. Houde dont la
nomination au poste de consul général à Marseille est annoncée plus bas.

M. Ormond Wilson Dier, 54 ans, de Vancouver (C.-B.), directeur de
la Direction des Caraïbes, au poste de haut-commissaire en Guyane.
Il succèdera à M. J.A. Stiles dont la nomination au poste d'ambas-
sadeur en Corée est annoncée plus bas.

M. Robert Elliott, 44 ans, d'Ottawa, participant au Programme du
biculturalisme à Québec, et précédemment chef de la direction du
Moyen-Orient, au poste d'ambassadeur en Algérie. Il succèdera à M.
Christian Hardy qui reviendra à Ottawa.

M. Klaus Goldschlag, 51 ans, de Ottawa, directeur général du
Bureau des affaires de l'hémisphère occidentale, au poste d'ambassadeur
en Italie et de haut-commissaire à Malte. Il succèdera à M. Benjamin
Rogers dont la nomination au poste de Chef du Protocole a été annoncée
plus tôt.

M. Harry J. Horne, 56 ans, de North Surrey (C.-B.), consul et
premier délégué commercial à Sydney, Australie, au poste de premier
consul général canadien à Atlanta, Georgie.

M. Joseph François-Xavier Houde, 50 ans, de Québec, consul général à Boston, au poste de consul général à Marseille. Il succèdera à M. Eugène Bussière qui prendra sa retraite.

M. R. Harry Jay, 53 ans, de Lachine (P.Q.), directeur général du Bureau des affaires des Nations Unies, au poste d'ambassadeur en Suède. Il succèdera à Mlle B.M. Meagher qui sera diplomate en résidence à l'Université de Dalhousie.

Mlle Marion Adams Macpherson, 49 ans, de Moosomin, Sask., directeur de la Direction des Nations Unies (Affaires politiques et institutionnelles), au poste de haut commissaire à Colombo, Sri Lanka. Elle succède à M. H.R. Macdonnell décédé récemment.

M. Robert W. McLaren, 46 ans, d'Ottawa, de l'Agence Canadienne de Développement International et présentement en congé d'études à Oxford en Angleterre, au poste de premier haut commissaire résident canadien au Bangladesh.

M. Lawrence A.H. Smith, 43 ans, d'Ottawa, directeur de la direction de l'aide et du développement. au poste de premier haut commissaire canadien aux Barbades.

M. John Alexander Stiles, 55 ans, d'Ottawa, haut commissaire en Guyane, et précédemment du Service des Délégués commerciaux, au poste de premier ambassadeur résident en Corée.

M. Paul Tremblay, 58 ans, de Québec (P.Q.), sous-secrétaire d'état associé aux Affaires extérieures, au poste d'ambassadeur au Saint-Siège. Il succèdera à M. J.E. Robbins qui a pris sa retraite.

--
Des notes biographiques sont annexées.

.....

RECEIVED
1967
MAY 15 11 11 AM
OTTAWA

MALCOLM NORMAN BOW

M. Bow, qui est né à Regina, Saskatchewan, le 30 septembre 1918, a fait ses études à Edmonton, à l'Université de l'Alberta, à l'Université de la Colombie-Britannique (B.A.) et à l'Académie du Droit International de La Haye. Pendant la guerre, il servit au Royaume-Uni et en Extrême-Orient dans le cadre de l'Armée canadienne et fut libéré en 1946 avec le grade de major. De 1946 à 1949, M. Bow a travaillé pour le "Daily Province" de Vancouver.

M. Bow est entré au Ministère des Affaires extérieures en 1949 et a été affecté aux missions diplomatiques du Canada à New York de 1950 à 1953, à Madrid de 1956 à 1959 et à La Havane en 1961. En juin 1964, il fut nommé Ambassadeur du Canada en Tchécoslovaquie et fut aussi accrédité en Hongrie en 1965. En août 1968, il retourna à l'administration centrale comme Directeur de la Direction du Désarmement et du Contrôle des Armements. Il devint Directeur de la Direction des Affaires d'Amérique Latine en mars 1971.

M. Bow est marié et père de quatre enfants.

1971
M. BOW
1971

FRANK BORDEN CLARK

M. Clark est né à Dryden, Ontario, le 22 août 1917. Il est diplômé de l'Université de la Colombie-Britannique (B.A. et L.L.B.). En 1944, il s'est engagé dans la Réserve volontaire de la Marine royale du Canada où il servit jusqu'à sa démobilisation en 1946.

En 1949, M. Clark a été nommé au Service des Délégués commerciaux du Ministère de l'Industrie et du Commerce. Il a exercé ses fonctions dans les missions diplomatiques du Canada à Mexico de 1949 à 1951, et une autre fois de 1959 à 1964, à Caracas de 1951 à 1956, puis à Boston de 1956 à 1959. En 1964, il a été nommé Consul et Délégué commercial à Los Angeles pour ensuite y être promu Premier Délégué commercial et Consul Général suppléant. M. Clark est rentré à Ottawa en 1967 où il a été affecté au Cabinet du Sous-Ministre adjoint et plus tard Directeur de la Direction de l'Industrie du tourisme. En 1970, il a été nommé Consul général et Premier Délégué commercial à Manille devenant Chargé d'Affaires en 1972 lorsque la mission est devenue une Ambassade.

M. Clark est marié et père de deux enfants.

RECEIVED
1971
SEP 15 11 11 AM
OTTAWA

JEAN-LOUIS DELISLE

M. Delisle est né à Québec le 14 janvier 1912. Il a étudié à l'Université Laval (B.A. et L.L.L.) et à l'Université d'Oxford (B.A. et M.A.). De 1939 à 1942, M. Delisle a pratiqué le droit dans la ville de Québec et enseigné l'économie à l'Université Laval.

En 1942, M. Delisle est entré au Ministère des Affaires extérieures et a été détaché auprès du Cabinet du Premier Ministre. De 1946 à 1949, il fut en poste à Rio de Janeiro. En 1951, il a été nommé Consul à Boston, puis, en 1954, Chargé d'Affaires à Varsovie jusqu'en 1956.

De 1959 à 1961, M. Delisle a été affecté à Paris à titre de Conseiller (Affaires culturelles) puis, en 1961, il accéda au rang d'Ambassadeur à Costa Rica avec accréditation (sans résidence) auprès du Honduras, du Nicaragua, de Panama et du Salvador. En 1964, il a été nommé Ambassadeur en Turquie et, en 1967, Ambassadeur aux Nations Unies à Genève. Il a été nommé à son poste de Directeur du Service des relations avec les universités en 1970.

M. Delisle est marié et père de deux enfants.

1970
M. DELISLE
1970

KLAUS GOLDSCHLAG

M. Goldschlag, qui est né à Berlin, Allemagne, en 1922, a fait ses études à l'Université de Toronto (B.A. et M.A.) et à l'Université Princeton (M.A. - Langues orientales). Il a servi pendant la guerre au Royaume-Uni et dans l'Europe du Nord-Ouest dans le cadre de l'Armée canadienne. En 1947-48, il fut professeur à l'Université de Toronto.

M. Goldschlag est entré au Ministère des Affaires extérieures en 1949 et fut affecté aux missions diplomatiques du Canada à New Delhi de 1953 à 1955, à Londres de 1955 à 1957 et à Vienne de 1959 à 1962. Pendant cette période de service à Vienne, il exerça concurremment les fonctions de Gouverneur suppléant du Canada auprès de l'Agence Internationale de l'Energie Atomique. De 1962 à 1964, il fut affecté à nouveau au Haut-Commissariat du Canada à Londres. M. Goldschlag a exercé les fonctions d'Ambassadeur en Turquie de 1967 à 1971. A son retour à Ottawa en 1971, il a assumé son poste actuel de Directeur Général du Bureau des Affaires de l'Hémisphère occidental au Ministère des Affaires extérieures.

M. Goldschlag est marié et père de trois enfants.

100-100000-1

HARRY HORNE

M. Horne est né à Shaunavon, Saskatchewan, le 8 octobre 1916. Il a fait ses études à l'Université de la Colombie-Britannique où il obtint le grade de bachelier en commerce et à l'Université de Toronto où il termina sa maîtrise dans la même discipline. De 1937 à 1939, M. Horne se livra à l'exploitation minière de l'or à Barkerville, C.-B.

Après avoir servi dans les Forces Armées canadiennes de 1942 à 1946, M. Horne est entré à la Direction des Relations commerciales internationales du Ministère de l'Industrie et du Commerce en 1947. Il a été affecté aux missions diplomatiques du Canada à Oslo de 1948 à 1952 et, à titre temporaire à Stockholm en 1950, à Lima de 1952 à 1957 et à Karachi de 1957 à 1959. En 1959, M. Horne fut nommé Consul et Délégué commercial à Chicago et, en 1963 devint Conseiller (Affaires commerciales) à l'Ambassade du Canada à Bonn. Il a assumé ses fonctions actuelles de Consul et Conseiller (Affaires commerciales) à Sydney en 1967.

M. Horne est marié et père de deux enfants.

1967
SEP 11 1967
1967

JOSEPH FRANÇOIS-XAVIER HOUDE

M. Houde est né à Québec le 9 septembre 1922. Il a fait ses études au Séminaire de Québec, où il a obtenu un B.A. et à l'Université Laval (M.A.). En 1942, M. Houde est devenu actuaire adjoint auprès de la Compagnie d'Assurance-Vie Industrielle de Québec. En 1949, il a assuré les fonctions de rédacteur de l'Eclaireur, à Beauceville (Québec).

M. Houde est entré au Ministère des Affaires extérieures en 1949 et a été affecté aux missions diplomatiques du Canada à Bruxelles de 1952 à 1954, à Athènes de 1954 à 1956 et à Paris à la Délégation Canadienne auprès de l'Organisation du Traité de l'Atlantique-Nord et de l'Organisation de Co-opération et de Développement Economiques. En 1961, il a été nommé Chargé d'affaires et Consul à Montevideo. En 1965, il est devenu Ambassadeur au Pérou avec accréditation (sans résidence) en Bolivie. Il a assuré son poste actuel de Consul général à Boston en 1970.

M. Houde est marié et père de sept enfants.

1970
SEP 10 1970
1000

RAYMOND HARRY JAY

M. Jay est né à Lachine, Québec, le 13 août 1919. Il a fait ses études à l'Université McGill où il a obtenu le baccalauréat ès arts et le baccalauréat en droit commercial. En 1941, il s'enrôla dans l'Aviation royale du Canada et en 1945 il fut démobilisé au grade de capitaine d'aviation. Il fut admis par la suite au Barreau de la Province de Québec en 1948.

M. Jay est entré au service du Ministère des Affaires extérieures en 1948 et a été affecté à la mission diplomatique du Canada à New Delhi de 1950 à 1953. En 1955, il fit fonction de Conseiller auprès de la Commission Internationale pour la Surveillance et le Contrôle à Hanoi (Vietnam) pendant une année, après quoi, en 1956, il fut nommé Conseiller auprès de la Mission permanente du Canada aux Nations Unies à Genève.

En 1963, M. Jay a été nommé Représentant permanent adjoint de la Délégation canadienne auprès de l'Organisation du Traité de l'Atlantique Nord à Paris, puis en 1965, il devint Haut-Commissaire du Canada en Jamaïque. Il est rentré au Canada en 1968 et a été nommé représentant des Affaires extérieures auprès de la Direction du Collège de la Défense nationale. En 1970, il devint Chef de la Direction des Nations Unies à l'Administration centrale et a assumé ces fonctions jusqu'en 1971, alors qu'il fut nommé à son poste actuel de Directeur général du Bureau des Affaires des Nations Unies.

M. Jay est marié et père de trois enfants.

MARION ADAMS MACPHERSON

Mademoiselle Macpherson est née à Moose Jaw (Saskatchewan) le 16 mai 1924. Elle est diplômée de l'Université de la Saskatchewan (B.A.) et de l'Université de Toronto (M.A.). En 1946 et 1947, elle fut assistante en recherches, d'abord pour le gouvernement de la Saskatchewan, puis pour l'Université de Toronto.

Mademoiselle Macpherson est entrée au Ministère des Affaires extérieures en 1948 et fut affectée à la mission diplomatique du Canada à Washington de 1950 à 1954. De 1956 à 1958, elle a travaillé pour la Commission Internationale de Surveillance et de Contrôle à Hanoi (Vietnam) comme Conseillère; elle fut ensuite affectée à la mission canadienne d'Accra (Ghana) de 1958 à 1959. En 1963, Mademoiselle Macpherson fut nommée Conseillère à la Mission Permanente du Canada auprès des Nations Unies avant de devenir, en février 1971, Directeur de la Direction des Affaires politiques et institutionnelles des Nations Unies.

Mademoiselle Macpherson n'est pas mariée.

1971
FEB 24 10 10 AM
1971

ROBERT W. McLAREN

M. McLaren est né à Hambourg, Allemagne, le 22 janvier 1927. Il est diplômé du Collège Assomption de l'Université de Western Ontario (B.A.) et du Collège universitaire de l'Université de Western Ontario (B.A. spécialisé). M. McLaren a servi dans l'Armée canadienne en 1945.

En 1950, M. McLaren est entré au service du Conseil national des recherches du Canada et est devenu chargé de recherches à la Direction des communications. Il a été ensuite muté à Washington en 1956 en qualité d'Attaché du Conseil national des recherches. En 1962, il revint à Ottawa et fut affecté au Ministère des Transports à titre de responsable des recherches opérationnelles à la Direction de l'aviation civile.

M. McLaren est entré à l'Agence Canadienne de Développement International en 1965 et a accédé au poste de planificateur en chef des programmes d'aide bilatérale destinés à l'Asie méridionale et à l'Asie du Sud-Est. En 1968, il a été promu Directeur suppléant à la Direction des conseillers puis, en 1969, Directeur de l'éducation. Il devint Directeur des opérations à la Direction de l'Asie en 1970. En 1972, il obtint un congé à titre de cadre affecté au développement afin d'effectuer des travaux de recherches universitaires en économie du développement au St-John's College, à Cambridge, Angleterre.

M. McLaren est marié et père de trois enfants.

LAWRENCE AUSTIN HAYNE SMITH

M. Smith est né à Vizagapatam en Inde, le 30 octobre 1929. Il a étudié à l'Université McMaster où il obtint un B.A. et au Balliol College, Oxford où il reçut les diplômes de M.A. et B. en Litt. Il a aussi étudié et enseigné à l'Université de Toronto.

M. Smith est entré au Ministère des Affaires extérieures en 1957 et a été en poste à la mission diplomatique du Canada de Karachi de 1958 à 1961. De 1964 à 1968, il fut affecté à la mission canadienne près de l'Organisation de Coopération et de Développement Economiques à Paris. En 1968 à son retour à l'administration centrale, M. Smith a assumé ses fonctions actuelles de Directeur de la Direction de l'Aide et du Développement. Depuis 1972, M. Smith est également Adjoint au Directeur Général du Bureau des Affaires Economiques et Scientifiques.

M. Smith est marié et père de quatre enfants.

1972
1973
1974
1975
1976
1977
1978
1979
1980
1981
1982
1983
1984
1985
1986
1987
1988
1989
1990
1991
1992
1993
1994
1995
1996
1997
1998
1999
2000
2001
2002
2003
2004
2005
2006
2007
2008
2009
2010
2011
2012
2013
2014
2015
2016
2017
2018
2019
2020
2021
2022
2023
2024
2025

JOHN ALEXANDER STILES

M. Stiles est né à Frédéricton, N.-B. le 25 janvier 1918. Il a étudié à l'Université de Toronto et a obtenu le diplôme de Bachelier en Commerce en 1941. Il s'est engagé dans l'Armée canadienne en 1941 et fut libéré en 1945 avec le grade de capitaine.

M. Stiles est entré au Service des délégués commerciaux en 1945 et a été affecté aux missions diplomatiques du Canada à New York de 1946 à 1948 et à Caracas de 1948 à 1954. Il est revenu à Ottawa en 1954 pour assumer un poste de Directeur adjoint du Service des délégués commerciaux. M. Stiles fut affecté à Bonn en 1957 en qualité de Conseiller commercial et il assumait les mêmes fonctions à Sydney en 1963. En 1967, il fut nommé Ministre (commercial) à l'Ambassade du Canada à Tokyo.

En juillet 1970, M. Stiles est entré au Ministère des Affaires extérieures et a été nommé Haut-Commissaire en Guyane.

M. Stiles est marié et père de trois enfants.

1970
JAN 10 1970
1970

PAUL TREMBLAY

M. Paul Tremblay est né à Chicoutimi, Québec, le 6 juillet 1914. Il est diplômé de l'Université de Montréal (B.A., L.L.B. et L.Sc.Soc.) et a fréquenté l'Université McGill et l'Université George Washington. Il est membre du Barreau de la Province de Québec et a pratiqué le droit à Montréal.

En 1940, M. Tremblay est entré au Ministère des Affaires extérieures et a été affecté aux missions diplomatiques du Canada à Washington de 1943 à 1946, à Santiago de 1946 à 1949, à La Haye de 1951 à 1954 et, à titre de Ministre-Conseiller de la délégation canadienne, auprès du Conseil de l'Atlantique Nord et de l'Organisation du Conseil économique européen, à Paris, de 1954 à 1957. En 1959, M. Tremblay fut nommé Ambassadeur du Canada au Chili et en 1962, il fut nommé Représentant permanent auprès des Nations Unies à New York, avec le rang d'Ambassadeur. En 1965, il fut nommé Délégué canadien à la 37e session prolongée de l'ECOSOC. En 1966, M. Tremblay fut nommé Ambassadeur du Canada en Belgique et au Luxembourg ainsi qu'auprès de la Communauté européenne du charbon et de l'acier, de la Communauté Economique Européenne et de l'Euratom. Il est rentré au Canada en 1970 pour y occuper le poste de Sous-secrétaire d'Etat associé aux Affaires extérieures.

M. Tremblay est marié et père de trois enfants.

1970
1971
1972
1973
1974
1975
1976
1977
1978
1979
1980
1981
1982
1983
1984
1985
1986
1987
1988
1989
1990
1991
1992
1993
1994
1995
1996
1997
1998
1999
2000
2001
2002
2003
2004
2005
2006
2007
2008
2009
2010
2011
2012
2013
2014
2015
2016
2017
2018
2019
2020
2021
2022
2023
2024
2025